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【稳坐钓娱台】

马没跑就瘸了腿
□梁晨

45岁的金马奖像是患上复杂的综合征
——老年痴呆+动脉硬化，老年痴呆引发手
脚不利索做事糊里糊涂，动脉硬化导致脑部
供血不足想事迷三倒四，以至于今年的金马
还没有开跑就先崴了脚、瘸了腿，大煞风景！

10月30日，第45届金马奖华语影片竞
赛入围名单揭晓，如果说金马奖形象大使
林志玲无缘最佳新人奖倒也说得过去，毕
竟，《赤壁》里的小乔过于装模作样，表演痕
迹明显，这个落榜生不冤！然而，已经步入
不惑之年的金马更是放鸽子、踢乌龙，让观
者大跌眼镜。在今年的名单揭晓后，先前信
誓旦旦肯定入围多个奖项的《画皮》突然“被
黑”，没有获得一项提名，陈嘉上皮没有画好
倒画出来一个零蛋，搞得灰头土脸。深究其
原因，这大概有点像武林中人的门户之见，门
派严管子弟生老病死不相往来，谁让《画皮》
的导演陈嘉上晋升为金像奖主席，就放你鸽
子，你能咋的？不然，金像奖主席成为金马奖
的大赢家，金马以后岂不是再也抬不起头。

不过，打着小算盘的金马奖万万不该搬
起石头砸自己的脚、举起手掌掴自己的脸，
撤销已经提名年度台湾杰出电影工作者的
金城武资格，给出的解释称金城武不具备合
适身份，如果他不符合参选该奖项的条件，为
什么审查时就不能提前说出来，偏偏等人家
入了围、提了名，再一脚把人家踹出来，如
果这不是犯病，就是居心叵测——借机给
失落的金马奖找个吸引眼球的理由！

“搓麻”和逛街是那英的两大爱好，那么究竟
“爱好”到什么程度呢？“就算工作再忙也要创造
机会，而且我喜欢一个人去逛，绝不会带着助理
等一帮人。买完就走绝不磨叽。”大牌明星逛街
需要做怎样的“保密”工作呢？“我才不戴墨镜呢，
我得先满足自己的购买欲，戴上墨镜什么都看不
清了。”万一被歌迷认出怎么办？那英很有经验
地说：“经常的事情，我一笑而过呗。” 唐雪薇

10月 30日晚 6点，针对宋祖德诬蔑“谢晋
与刘晓庆生下私生子”一事，记者连线采访了谢
晋夫人徐大雯。一提到宋祖德三个字，徐大雯
气愤地说：“谢晋才走不到15天，宋祖德竟伤天
害理造出这样恶毒的谣言，我感到特别伤心！”

谢晋夫人：宋祖德应受到大家谴责！
10 月 30 日晚 6 点，记者致电上海谢晋家

里，徐大雯正在整理谢晋生前的电影资料。谈
到宋祖德泼谢晋“脏水”一事，徐大雯非常愤
怒：“谢晋去世时，党和国家领导人送来了花
圈，国家广电总局、上海市委市政府非常关心
我，多次上门来问候看望我，让我很感动。可
谢晋才去世十多天，尸骨未寒，宋祖德这个搞
影视剧的人，竟造一个85岁老人的谣，简直伤
天害理，这种人应该受到大家的谴责！”

“您作为谢晋的夫人，宋祖德谣言的直接
受害者，会不会向宋祖德打官司？”记者问。徐
大雯说：“这种卑鄙小人，我现在如果找他打官
司，是帮他的大忙。当宋祖德向谢晋泼脏水
时，国家广电总局、上海市委有关领导很快就
打电话来安慰我，还派人来看我。我相信有关
部门会对宋祖德进行处理，等有了处理结果，
我会通过法律找他。目前我保留追究宋祖德
法律责任的权利！”

“相信谢晋，晓庆是好演员”
谈到20多年前，谢晋为刘晓庆、姜文拍摄

电影《芙蓉镇》一事，徐大雯说：“当年谢晋在湖
南拍电影，我清楚得很！宋祖德说谢晋拍《芙
蓉镇》怎么怎么样，我跟谢晋过了 60 多年，我

清楚他的人品，我相信谢晋很清白！”谈到刘晓
庆，徐大雯说：“晓庆是一个很优秀的演员，我
很佩服她，她一直是我们家的好朋友。”

刘晓庆:忙着过生无心提宋祖德
因宋祖德向谢晋泼“脏水”涉及刘晓庆，她

再次成为热点人物。10月30日晚记者致电刘
晓庆，她表示：“今天是我生日，朋友很多，我不
愿把宋祖德拿来说事，伤了我的心情。”刘晓庆
的妹夫靖军向记者披露：刘晓庆的生日相当热
闹，影视圈众多好友都前来为晓庆庆生，晓庆
心情很好。

国家广电总局：正在协商处理意见
国家广电总局的任谦司长昨日表示，已知

道宋祖德发了律师函，他认为要打官司是宋祖
德的自由。“对一个已经去世的老人这样诽谤，
是不能接受的，国家广电总局目前正和广东广
电局协商处理意见。”

广东广电局：他的言论与吊销执照无关
昨日，记者采访了广东广播电影电视局的

一位官员，他说：“目前广东广电局没有收到国
家广电总局的任何文件和指示，如果收到这方
面的处理决定，我们会第一时间在官网上公
布。”对于广东宋祖德影视公司是否会因为此
事而受到制约甚至被吊销执照？该官员说：

“他们公司制作的影视剧到目前为止并没有违
规、违法行为，我们无权吊销执照。吊销执照
应该由广东省工商局负责。而他自己的言论
应由他自己承担所有法律责任，跟他的影视公
司无关。” 杜恩湖

15位冠军云集功夫喜剧

张卫健耍功夫“夺标”
□晚报记者 梁晨 实习生 何宏阳

昨天下午，张卫健、谢苗、于荣光等联袂主
演的功夫喜剧《夺标》在奥斯卡大上海国际影城
举行看片会，不仅众多无厘头桥段让人捧腹不
已，再加上15位全国武术冠军的参演让镜头中
的功夫极具观赏性。

《夺标》把 1936 年中国代表团和武术队参
加奥运会的事迹搬上银幕，拥有非凡武艺的张
凤为追求年轻女赛跑选手雁羚，发誓要成为中
国武术队代表参加奥运会，站在选拔擂台上跟
各派高手进行激烈的武术决战。虽然没有赶上
奥运档期，但《夺标》却以轻松幽默的方式表达出
中国人的奥运梦想。在看片会上，张卫健一贯的
搞笑路线影片注入不少“催笑剂”，他那“鸟巢”发
型，充满戏谑的对白，不时逗得观众大笑。同时，
导演徐小明这次还拉进当年《赤子威龙》《新少林
五祖》里的武打童星谢苗，暌违13年后再次亮相
银幕，谢苗已然变成功夫超棒的帅小伙。

太胖了！
吕丽萍发福身材走样

太老了！
徐帆惊现鱼尾纹

韩国某珠宝品牌
在最近两周内对光顾
自己的 5000 余名顾
客做了一项题目为

“你心目中最像奥黛
丽·赫本的韩国女演
员”的问卷调查，女星
金泰熙以过半数的压
倒性优势成为韩国的“奥黛丽·赫本”。 于乐

华谊兄弟传媒前
日在北京香格里拉酒
店举行盛大的招待酒
会。出席酒会的嘉宾
包括徐帆、张涵予、安
以 轩 、胡 静 、王 中
磊。徐帆难敌岁月
洗礼惊现鱼尾纹，她
自曝已经观赏过《非
诚勿扰》，但拒绝评
论夫君冯小刚的这
部最新力作。 强强

某意大利品牌鞋
店 10月 30日在武汉
开店，邀请跳水皇后
郭晶晶担任嘉宾，现
场受到众多市民热
捧，郭晶晶还现场跟
设计师学习如何钉
鞋。身穿绸质红裙的
她，看起来颇有贵妇
气质。近日频频出席
活动的她，看来冲刺
时尚圈极为成功，品
位不断升级。 名林

１０月２９日，在北
京，家庭伦理剧《人活一张
脸》正式开机。该剧由《血
色残阳》《女人一辈子》的
著名编剧林和平创作，著名
导演黄力加担纲执导，吕丽
萍、辛柏青、刘威、于月仙等
众多实力派明星联袂主
演。当日亮相的吕丽萍发
福，身材走样。 于番

前天，很少出现在电视栏目的那英，为了朋友李静破例在《美丽俏佳
人》露面。大嗓门、直言不讳，那英依旧是那“招牌式”的东北性格。但为人
母的她，如今似乎更多了几分沉稳、几分内敛。看淡名、看轻利……随性而
定，不仅生活态度如此，甚至发现那英的“贫”也越来越经典。

印象中的那英是有着东北女子的豪爽
直率、近乎男人的义气和坚韧。而从她的
歌声里，也可以听到她的爱、她的恨、她的
悲、她的喜。低调回国后的那英依旧很熟
悉，但似乎又好像变得不那么完全一样

了。那个大大咧咧、风风火火的女子身上
多了一种贤妻良母式的温婉大气。谈到两
个孩子、谈到丈夫，那英虽然惜字如金，但
那种母性的爱和宽容透过表情、透过动作
感染着在场的每一个人。

那英越来越有女人味了那英越来越有女人味了

5年前那英参加过《艺术人生》后再也没参
加过电视录制的节目，她自嘲镜头一对准自己
就开始发憷。“我现在这个年龄不可能有夸张的
互动，访谈类的节目我更愿意听别人说，所以就
会冷场。自己要是真放开了又总会跑题，说的
无边无际不着调。”这次在节目中露面原因也很
简单，仅仅是为了帮姐儿们李静的事业护航。

录节目开始前，李静曾向记者透露，生活
中的那英非常幽默，特别适合当主持人，为此
还建议那英做个《那么，那么》的访谈类节目。

“以后会不会考虑转行主持？”正化妆的那英不
停地摆手，暗示记者千万别聊这个话题，“以前
有个朋友也劝我转这行，后来吓得我都不敢接
他电话了。”

生完儿子“高兴”后，那英曾嘲笑过自己的
身材一度像“缸”，并玩命地减肥。这回产下女
儿的那英，身材却一如当年的好，看起来比以前
还瘦了许多。如何保持的身材？直爽的那英毫
不避讳地讲述了自己的“减肥历程”。

“我现在参加了一个美容机构，他们会专
门给我制订一套瘦身计划。开始我还挺烦的，
他们天天给我打电话监督我不能吃什么，要做

什么运动等。后来有了效果以后，我就开始主
动配合了。”

那英很得意地摸摸自己的脸盘，小声地
说：“以前从来没人问我关于美容的话题，现在
谁见我都问，你皮肤怎么这么好？你怎么瘦下
去的？我感觉自己现在唱歌都特别有劲。”见
记者打量起自己的身材，她特意强调说：“要想
瘦，可不是闹的，得持之以恒。”

一直都传言那英复出歌坛是指日可待
了，新专辑什么时候能发行？那英抿着嘴说：

“别信他们说的，我4年前就说要发新专辑了，
现在我都不好意思说这事了。”那英解释迟迟
不出专辑并非自己的团队不好，而是因为自

己没遇到能打动自己的歌。“也许我现在生活
得很幸福，所以唱不出那种悲苦情歌的感觉
了。其实我并不排斥唱情歌，也不是说自己
非要唱幸福的歌，关键得对路子。”至于发新
专辑的档期，那英说：“看情况吧。”

聊工作 为姐儿们才上的节目

聊瘦身 不避讳讲减肥历程

聊专辑 还没遇上中意的歌

聊爱好 喜欢一个人去逛街

谢夫人：宋祖德伤天害理必遭谴
谢晋家人将保留追究宋祖德法律责任的权利

新形象 风火女变贤妻良母


